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-SESIÓN EXTRAORDINARIA- 

27 DE MAYO DEL 2025. 

-SON LAS DIEZ HORAS Y VEINTICINCO 

MINUTOS- 

SEÑOR PRESIDENTE: Muy buenos días, 

estimadas diputadas y estimados diputados. 

Habiendo quorum, se declara abierta la 

sesión; por Secretaría se dará lectura a la 

Resolución de Convocatoria de Sesión 

Extraordinaria. 

SECRETARIO (Administrativo):  

 

RESOLUCIÓN N.° 3.194 

“QUE CONVOCA SESIONES 

EXTRAORDINARIAS NORMALES DE LA 

CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA 

NACIÓN PARA EL DÍA MARTES 27 DE 

MAYO DE 2025”. 

...................................................... 

EN USO DE SUS ATRIBUCIONES; 

EL PRESIDENTE DE LA HONORABLE 

CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA 

NACIÓN. 

R E S U E L V E: 

Artículo 1°. -   Convocar a sesión 

extraordinaria a la Honorable Cámara de 

Diputados de la Nación para el día martes 27 

de mayo del 2025 a las 10:25 horas, a fin de 

considerar los siguientes puntos: 

 a) Conformación de la comisión 

especial para el acuerdo constitucional de la 

intervención de la Municipalidad de Ciudad 

del Este. 

b) Conformación de la comisión 

especial para estudiar la solicitud de acuerdo 

constitucional para intervenir la 

Municipalidad de Asunción. 

Artículo 2°. -  De forma. 

 Dada en la Sala de Sesiones de la 

Honorable Cámara de Diputados de la 

Nación a 27 días del mes de mayo del año 

2025. 

 

Dip. Nac. Raúl Luis Latorre Martínez  

Presidente 

Honorable Cámara de Diputados. 

SEÑOR PRESIDENTE: A consideración el 

acta anterior, que ya ha sido distribuido con 

anterioridad. 

No habiendo oposición, queda 

aprobada. 

Los asuntos entrados también que ya 

fueron distribuidos y si ningún diputado desea 

reclamar una lectura, pasamos al orden del 

día. 

SEÑOR PRESIDENTE: Tiene la palabra el 

Diputado Nacional Rubén Rubín. 

SEÑOR DIPUTADO RUBEN ISAAC 

RUBÍN ORREGO: Gracias, señor 

Presidente. 

 Me recuerda en qué escenario 

estamos ahora, ya estamos en la extra. 

 Lamento mucho las formas, tienen 

los votos para hacer todo tranquilo y sin 

cerrar el debate y que podamos hablar y 

después yo respeto las mayorías. 

 No entiendo porque apurarnos. 

 Voy a hablar más tarde. 

 Muchas gracias. 
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SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

 Tiene la palabra el Diputado 

Nacional Miguel del Puerto. 

SEÑOR DIPUTADO MIGUEL ÁNGEL 

DEL PUERTO SILVA: Gracias, señor 

Presidente. 

 Para proponer como se procedió en 

las conformaciones anteriores, que los líderes 

de bancada puedan acercar en Mesa 

Directiva la lista de integrantes de las 

comisiones respectivas para las 

intervenciones de Asunción y Ciudad del 

Este. 

 Aprovechando que mañana tenemos 

reunión de Mesa Directiva, tengan 24 horas 

para pasar la lista que mañana tenemos 

reunión de Mesa Directiva. 

Muchas gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

 Se anota, las proporciones van a ser 

respetadas diputada, si la atribución es para 

el Presidente y los líderes de bancadas, las 

proporciones van a hacer respetadas. Le va a 

pasar la tabla de proporción del secretario. 

Así será diputada. 

Tiene la palabra el Diputado 

Nacional Hugo Meza. 

SEÑOR DIPUTADO HUGO JOEL MEZA: 

Gracias, señor Presidente. 

Al tiempo desde la Bancada B para 

secundar la moción del compañero quien me 

antecedió en el uso de la palabra y hacer una 

aclaración, esto siempre se viene haciendo 

así es que la idea es que mañana tenemos 

Mesa Directiva a través de los liderazgos de 

bancada pueda hacerle llegar los nombres de 

las personas que van a integrar las dos 

comisiones de intervención. 

Entonces, absolutamente no se está 

apurando ningún plazo, ni se está 

orquestando nada oculto. Entonces, yo le 

quiero transmitir esa tranquilidad a los 

colegas de la oposición de que el Partido 

Colorado no tiene en su ánimo absolutamente 

transgredir ninguna norma. 

Es más, le quería decir a uno de los 

compañeros que apreciaba la mesa del 

Presidente en ejercicio Pedro Alliana; que le 

podíamos invitar a Raúl Benítez para la 

próxima para que esté con nosotros en la 

mesa, entonces para que venga a contar 

también, evidentemente aprecia mucho. 

Presidente, por todo eso, se viene 

haciendo nomás luego, la única diferencia 

que se pidió una extraordinaria para que 

pasemos los nombres el día de mañana 

quiénes van a integrar. 

Muchas gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

 Tiene la palabra el Diputado 

Nacional Miguel Martínez. 

SEÑOR DIPUTADO MIGUEL MARTÍNEZ 

NÚÑEZ: Gracias, señor Presidente. 

Buenos días amigos colegas, buenos 

días a todos los amigos que nos acompañan 

para hacer nuestro trabajo; principalmente a 

los amigos de medios de prensa y 

principalmente de lo nuestro TV Cámara mi 
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saludo cordial para todos. Jajapo porâite 

ñande trabajo Ñandejára ha Tupâsy rérape. 

Señor Presidente es hoy es un día 

lúgubre, yo no soy del criterio que hay que 

felicitarnos, este es el principio genuino de un 

comienzo de una dictadura que ustedes ya 

están planificando desde hace rato no es 

ahora y eso nosotros como opositores es un 

día negro para nosotros, porque acá se está 

quebrando. 

SEÑOR PRESIDENTE: Disculpen, 

diputados, colega si podemos bajar un 

poquito el tono de la voz para poder escuchar 

al orador que está haciendo uso de la 

palabra. 

SEÑOR DIPUTADO MIGUEL MARTÍNEZ 

NÚÑEZ: Gracias, señor Presidente. 

Acá se está quebrando el Estado 

democrático o el Estado de derecho, 

imagínense nos estamos enterando que las 

instituciones que no corresponden están 

dictaminando para que se haga intervención. 

Ustedes me dirán ahí está el nêrocio, 

pero ustedes ya están cansados, le está 

embarrando esta situación por el solo hecho 

de que Miguel Prieto está pareciendo una 

figura importante a nivel país y ustedes saben 

que la oposición está unida y genuinamente; 

le está apeligrando su continuidad en el 

poder burlándose del sistema democrático. 

Entonces, cuando sale esta situación, 

como dijo ya mi colega; ya le alcanzó a 

Kattya; ahora le alcanza a Miguel Prieto y 

esto es grandísimo ko´â peteî pytû ñande 

Paraguay-pe ko, inclusive, ñasê en el 

organismo que protege la democracia, 

MERCOSUR y otros. 

Nosotros como oposición, por 

supuesto que vamos a hacer todo lo posible 

para que no haya ese quiebre de 

institucionalidad, porque en eso ustedes están 

lastimosamente y nosotros creemos hay que 

traer vela acá, porque le está matando pejuka 

la democracia, en realidad jagueruva´erâ 

tataindy kuri, porque péva la señal, pe 

tembiapo, lastimosamente del sector 

totalitario y que atropella cualquier 

institucionalidad y eso no es para festejar, es 

para indignarnos y hacer todo el esfuerzo; 

que no vaya profundizando esta situación 

gravosa del atropello, de agarrar todas las 

instituciones y hacer lo que se les antoja, 

perseguirle a lo que parece que va a ser 

peligroso y eso es realmente para lamentar, 

por el paraguayo, por el Paraguay profundo, 

por el Paraguay que anhelamos de una 

democracia liberal. 

Para nosotros la dictadura es la peor 

cosa que le pueda ocurrir a una nación. Por 

eso, lamento esta situación en este 

Parlamento que todo sistemáticamente se está 

achacando la institucionalidad y eso es un es 

una desgracia para el Paraguay, porque 

nosotros no gustaríamos usted tiene mucha 

capacidad de mentirle a la gente, pero por lo 

menos deberíamos salvaguardar la 

apariencia y seguir en la democracia, en eso 

estamos. 

Muchas gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 
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 Tiene la palabra el Diputado 

Nacional Rubén Rubín. 

SEÑOR DIPUTADO RUBEN ISAAC 

RUBÍN ORREGO: Gracias, señor 

Presidente.  

Yo tengo sentimientos encontrados 

primero me parece una vergüenza 

nuevamente lo que hicimos de apurarnos, 

tenemos que hacer bien y creo que la 

ciudadanía se merece saber, yo quiero saber 

¿cuántos nepos tiene Miguel? quiero saber 

¿cuántos nepos tienen Nenecho?, quiero 

saber. 

Yo adelanto al pueblo paraguayo, yo 

no voy a jugar el juego del chancho de mi 

chiquero, porque estamos como estamos 

también por eso, estamos como estamos por 

los colorados corruptos sí, estamos como 

estamos porque los liberales tienen los 

mismos malos hábitos que los colorados, sí. 

Estamos como estamos porque Frente Guazú 

metió más de 70.000 funcionarios cuando 

entro. 

Ahora resulta, que cuando por fin 

viene un tipo que nos va a dar esperanza; 

donde yo deposito la esperanza, donde yo 

quisiera votarle en el 2028, resulta que 

también los contrata a sus familiares. 

Un año atrás pegábamos el grito al 

cielo por el nepotismo, venía yo hablando acá 

con Fiona, a veces Fiona de ABC; ella 

inventó el término “nepo baby” explotó en el 

mundo y ahora resulta que a veces nomás nos 

indigna el nepotismo. 

Yo no, prefiero quedarme solo antes 

que caer en la incoherencia de la oposición, 

nosotros tenemos la responsabilidad, sobre 

todo los nuevos que no tenemos ninguna 

mancha, que te puede gustar más o menos el 

estilo de cada uno, pero yo sí pongo la mano 

en el fuego por los que están acá, 

delincuentes no son, ahora me podés decir 

uno ahorita mucho, el otro no sé qué está 

bien, los delincuentes no son. 

Si vos llegas a una situación de 

poder y los contratas a tus familiares después 

cuando sea Presidente ¿cómo vas a manejar 

Itaipú?, ¿cómo vas a manejar Yacyretá? 

¿cómo van a manejar tus ministros a los 

ministerios? estamos podridos. 

Acá no es ANR nunca más, la clase 

política nunca más son todos la misma 

mierda cada uno juega un rol distinto, cierto 

en ese juego que todos juegan el Partido 

Colorado es el más beneficiario, el que más 

se beneficia de todo este juego de la casta 

pero todos sacan su pucherito y es muy fácil 

ser buen líder con la plata del pueblo, es muy 

fácil, ser un buen dirigente, un buen líder con 

la plata de los paraguayos, pero qué fácil. 

No podemos colegas es una práctica 

nefasta que no tiene color y nosotros tenemos 

que poner primero a la patria, después al 

partido, yo no voy a normalizar, no importa 

de qué me tilden, no importa cuántas piedras 

me tiren, no importa que me quede solo yo no 

voy a normalizar. 

Quiero saber qué pasa en la 

Municipalidad de Asunción y la de Ciudad 

del Este, y si una municipalidad no aguanta 

una auditoría no puede ser candidata. 

Muchas gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 
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 Para una moción de orden. 

 Tiene la palabra la Diputada 

Nacional Yamil Esgaib.  

SEÑOR DIPUTADO YAMIL ESGAIB 

MANSIA: Gracias, señor Presidente. 

Primeramente, le quiero felicitar a 

Rubén Rubín por sus palabras, excelente 

Rubencito es la verdad lo que está diciendo y 

hoy acá nosotros no vamos a votar ni a 

decidir la destitución de nadie, acá vamos a 

votar para que se abran los libros y se 

revisen las administraciones que están en 

duda. 

Les pido por favor que tomemos 

decisiones inmediatas sobre el punto y seguir 

trabajando en el orden del día, nada más se 

van a conformar las comisiones.  

Estamos solicitando Presidente un 

cierre de debate para ir al tema principal que 

es la aprobación de la conformación y la 

forma que quiera la mayoría cómo van a 

hacer esas comisiones. 

Entonces, Presidente la solicitud es 

pedirles a los compañeros comprensión y 

pasemos a ese estadio y el debate vamos a 

tener mucho tiempo todavía en las comisiones 

y en Plenaria en su momento, por favor Le 

pido acompañar este cierre de debate para 

poder avanzar y entrar en el orden del día. 

Muchas gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor 

diputado. 

Existe una moción de orden, una 

posición que no admite debate le pido 

disculpas, es una cuestión reglamentaria. 

Quienes estén a favor del cierre de 

debate, votar en positivo y quiénes estén en 

contra del cierre debate, se va a votar en 

negativo.  

A votación. 

Suficiente mayoría para el cierre 

debate. 

Vamos a poner a consideración la 

moción planteada por el Diputado Miguel 

Del Puerto de facultar al Presidente y la 

bancada para que mañana en Mesa Directiva 

se integren las comisiones especiales, se van 

a respetar las proporcionalidades como 

siempre será respetado. 

Quien estén a favor, votar en positivo 

y quiénes estén en contra, en negativo. 

A votación. 

Suficiente mayoría para la 

aprobación en general y en particular del 

presente proyecto. 

Se servirán pasar mañana en Mesa 

Directiva los integrantes de dicha comisión, 

las proporciones son de cinco integrantes del 

Partido Colorado, tres integrantes del 

Partido Liberal y un integrante del tercer 

espacio. 

De esta manera, hemos finalizado 

esta sesión extraordinaria. 

-SON LAS DIEZ HORAS Y CUARENTA 

MINUTOS- 

 


